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県下一の巨木と伝えられる醍醐桜は，のどかな山里の原風景の中にあって、ただ1本だけ空に
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会長挨拶

　この世の中で人がお互いに気持ちよく生きていくためには，お互いに守らなければならないル

ールやエチケットがあります。それを「礼」とか「礼節」といいますが，その「礼」・「礼節」を

身につけていなければ一人前の人とは思ってもらえないものです。

　「ありがとう」「ごめんなさい」「おはようございます」「さようなら」など，しっかり挨拶がで

きているかと問われると，返答に困る自分がいます。心を込めてはっきりそれが言えれば，お互

い気持ちよく過ごせるとわかっているはずなのに。

　挨拶の「挨」とは（自分の心を）「開く」，「拶」とは「迫る」という意味で，つまり挨拶とは「あ

なたに心を開きます。あなたは私に心を開いてくれますか？」という人と人をつなぐ大切なこと

で「礼」の第一段階と言えます。

　「礼」は挨拶に始まりますが，言葉のやり取りの際の「もの言い」も大事で，日本には「敬語」

という素晴らしい言語文化があります。年長者，あるいは目上の人に対する言葉遣いと，幼少者

に対するもの言いとは使い分けます。心を込めて敬語を正しく使うのも「礼」のひとつです。

　「礼」とは，人と人を気持ちよく結び付けたり，一人ひとりの年齢に応じた自覚や自負を促し

たり，形も働きも様々です。人と人とが関わり合う中で，美しい言動となって現れる「礼節」を

身につけて行動できれば，自分の立ち位置がしっかり理解できていることでもあり，やっと一人

前と評価されるのかもしれません。

　「ありがとう」の反義語をご存知でしょうか？

　これからもいろいろなことに関して「あたり前」と思うのではなく，回りの方々に感謝の気持

ちを忘れず，「礼」を心がけて日々を過ごし，会務に取り組んで参りたいと思います。今後とも

ご指導，ご鞭撻の程よろしくお願い申し上げます。

　　「 不 知 礼 　 無 以 立 也 」

　　　　　  一般社団法人 岡山県歯科医師会

　　　　　　　 　　　常務理事　中　村　慶　男
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令和６年能登半島地震被災地支援活動報告
　穏やかだったはずの令和６年元日に突如襲いかかった能登半島地震は甚大な被害を広範囲に及ぼし

ました。岡山県歯科医師会は岡山県JDAT（日本災害歯科支援チーム）を結成し，２月10日㈯から13日

㈫まで輪島市に派遣を決定しました。水川正弘，亀山達弘，南本茂樹，飯田美知代（歯科衛生士会）

の４名で支援活動を行ってまいりました。以下時系列で報告します。

◎２月10日㈯

　県歯会館前に集結した多くの報道陣の前で出陣式。支援物資の他，有事の際の寝袋と簡易トイレを

搭載したワゴン車は470㎞離れた金沢へ。断水が続くため輪島から110㎞離れた金沢市がベースとなり

ます。

◎２月11日㈰

　６時30分ホテル出発。道路事情もまだまだ悪く，トイ

レも途中からなくなります。それを考慮して食事は控え

め。昨晩コンビニで買ったおにぎりや歯科衛生士会から

の差し入れのドーナツのみです。３時間かけて到着した

輪島市役所でJDATチーム登録し，いざ！最初に訪ねた

のは県立輪島高校です。比較的大きな避難所（体育館）

でした。誰もが疲弊しきった表情で重苦しい独特の空気

が体育館内に漂います。ここでは８名の被災者に声掛け

と指導させていただきました。大型避難所だけに対応が

難しい面もありましたが，滑り出しとしては良好です。

支援活動をしに遠路はるばる岡山からやって来たという

達成感に浸っていると，一斉にスマホ等の音が周囲に鳴

り響きました。「緊急地震速報です！強い揺れに警戒し

てください！」。まさかとは思っていましたが，一瞬凍

り付きました。ここは海からは１㎞足らずで全焼した朝

市通りの近くです。幸いにも揺れは小さい余震（最大震度４）で津波の心配もなしとのことでしたが，

小心者の私はその晩はほとんど眠れませんでした。その後小さな避難所（公民館）にも立ち寄り，少
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し時間があったのでよく報道されている横倒しになった

ビルの横を通って焼け野原となった輪島朝市通りにも行

ってみました。まるで終戦後の日本を見ているようで，

とても現実のものとして受け入れられません。グーグル

マップを頼りに憧れの永井豪記念館を探し当てました

が，すっかり焼き焦げており落胆しました。

◎２月12日㈪

　輪島に向かう道は途中から積雪があり，寒さにめげず

避難所訪問２日目。鳳至（ふげし）小学校体育館で20名

の被災者に声掛けと指導もしながら，ここを統括されて

いる奈良県チームの方々に歯科用支援物資の正しい使用

方法の解説もいたしました。また近くの鳳至公民館では

初めてポータブルユニットを使用してその場で義歯修理

を行いました。偶然居合わせた日赤チームの方々からは

小声で「これは何をされてるんでしょうか？」と尋ねら

れました。「入れ歯の応急修理を即席で行っているんで

すよ」と回答したところ，「診療所でもない場所でそん

なこともできるんですね。すごい！」と歯科支援チーム

の意義を感じていただけたようでした。

◎２月13日㈫

　金沢市内を視察してから石川県歯科医師会に報告書を

提出して任務終了。全行程1,500㎞車の運転は水川リー

ダーがしてくださいました。本当にご苦労様でした。

　とにかくあっという間の４日間でした。県歯の募集に

手を上げた有志の急造チームでしたが，私にとっては驚くほどに居心地の良いチームでした。それぞ

れが各々の役割を暗黙の内に十分に了承して全く無駄のないように動き廻りました。飯田隊員は常に

周囲を見渡し，上手に被災者に声掛けして動き廻り，南本隊員は床に座り黙々と報告書を書き続け，

それらを亀山がデジカメ片手に飛び廻り記録撮影，水川リーダーは各所に眼を光らせて陣頭指揮を執

るという，統制のとれたチームワークでした。

　最後に飯田さんに「また機会があれば，是非またこの４名でねっ！」と言われたのは正直嬉しかっ

たです。でも個人的にはこのよう歯科支援チームを必要としない平穏な世の中であってほしいと，切

に切に願って止みません。本当に貴重な体験をさせていただきました。関係者の皆様にはこの場をお

借りして厚く御礼申し上げます。

（亀山達弘）

県歯報告
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会長挨拶（要旨）
　診療報酬改定＆マイナ保険証利用促進オンラインセミナーを受講しました。賃金アップに伴う
点数の算定方法が複雑でわかりにくい。初診料が医療機関によって違うのも受け入れにくいとこ
ろがある。高い点数を算定すればよいのかというと，その分だけ賃金を上げないといけない。会
員に周知するにあたり，説明する人が理解を深めた上で，かみ砕いて会員へ伝達して頂きたいと
思います。

本日のトピックス
　【厚生部共済事業部会】
・	幹事会において令和５年度の事業報告と令和６年度の予算案の協議，承認を行う。現状は幹
事会が議決機関になっており委員会では報告・審議という形になっている。今後は，幹事会
で纏めたものを委員会に提出して承認してもらうことを検討している。	 （北山理事）

　【公衆衛生部】
・	岡山県糖尿病医療連携体制検討会及び岡山県糖尿病対策専門会議
	 医師会と合同で研修会を検討。顔の見える関係を目指す。現状県歯は大学と提携しているが，
医師会会員は開業医であり，DMネットへの参加件数も少なく，システムの見直しが必要と考
えられる。	 （黒木常務）

　【岡山県警察歯科医会】
・	令和５年度岡山県警察歯科医会研修会，懇親会　
	 今回は実習付きの講演会を行った。災害時に遺体収容所を設営する実習で，歯科医師と警察
が共同の机上訓練で，密に協力し合えたのではないかと感じている。開催時期は毎年２月だ
が，県警の人事異動時期と重なっており，開催時期の見直しを検討している。
	 	 （田頭常務）

　
取材を終えて	 （広報部	委員　吉田和英）
　今回は松三監事が出席し，監事の視点からの意見を頂く事が出来た。西岡執行部の推進する
“開かれた理事会” がまた一つ具現化された。次はどこに開かれるのだろう？さて，今回は従
前の物を見直す事が議題に上がっていた。事業を継続して行うには同じことをただ続けるので
はなく，様々な視点からの意見を取り入れより良い形に変えていくことが必要であることを学
んだ。

理事雑感	 （田頭常務）
　先週は会長が東京出張のため理事会が休会となり，本日は２週間ぶりの開催となったため報
告事項23件，行事予定61件，協議は17題と盛沢山でした。
　２月14日㈬中医協総会で令和６年度診療報酬改定の答申があり点数表が発出され，それに伴
う個別改定項目も併せて発出されました。社保担当役員でその内容を精査し，改定項目「速報」
の作成に取り掛かっており，会員各位には従来通り資料の送付を予定しております。２年に１

第32回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年２月22日㈭
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度の忙しさの極み，ついに診療報酬改定が始まったと実感しています。
　今回の改定は６月実施となっており，診療報酬改定講習会は５月末から各地区で順次開催を
予定しております。検討委員会が一丸となり全力で準備を致しますので，ぜひ，所属地区の講
習会にご出席ください。

会長挨拶（要旨）
　倉敷歯科医師会の令和５年度臨時総会に出席してきました。能登半島地震支援活動について，
事務局のレベルアップについて，障害者歯科診療における各医院と障害者施設との連携につい
て，歯科衛生士・歯科技工士の人材確保・育成について，本会と連盟の一体化について，我々と
掲げる目標を共有してくれていると感じました。我々もしっかりとリーダーシップを発揮しなが
ら，一歩一歩事業を進めて参りたいと思っておりますので，各部署，気合いを入れて会務に当た
ってください。

本日のトピックス
　【本会】
・	日本災害歯科支援チーム（JDAT）の能登半島への派遣が３月10日㈰をもって終了する。岡
山県からは第１陣のみの派遣となった。４月４日㈭20時より各地区歯科医師会長，能登半島
派遣志願者，歯科衛生士会役員に出席していただき報告会を開催予定。

・	監事会，予算・決算特別委員会にて，来年度予算は原案通りで代議員会に上程する了解を得
た。予算・決算特別委員会は協議だけにとどまらず，活発な議論の場，会員の意見を聞く場
として活用できるため，次回からはそのための時間をもっと確保する予定。

・	本会への提出書類の押印について，社会の流れに従って印鑑は省略し，法的に問題の無いも
のは，できるだけ自署のみで受け付ける方向で検討中。

・	来年度より県歯事務局に３名の新入職員が加わることを受け，数年先を見越して各部署の連
携を含めた形で事務分掌を決定。	 （南専務理事）

　【社会保険部】
・	保健医療関係機関連絡会議において医療DX関連の議題が中心。また薬剤不足については徐々
に充足しつつあるが，十分な供給までにしばらく時間を要する見込み。
	 保険証廃止については反対するわけではないが，意見を出しにくい保険者の意見も我々が引
き出しながら，場当たり的な対応を保険医療機関に押し付けることの無いよう訴え続けてい
く。	 （佐伯理事）

取材を終えて	 （広報部	副委員長　杉山真一）
　今回の理事会で印象に残ったことが二つありました。一つは南専務理事の「議決するための
準備」という言葉です。決議までの道のりを常に考えながら，組織のルールに則り逆算して進
めていく，当たり前のように思えるけれど組織が大きく複雑になるほど難しいことです。執行

第33回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年２月29日㈭
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部は常にその難しい過程を経ながら，県歯の方向性を決定し続けていることを改めて認識しま
した。そして二つ目は，小見山副会長から広報部が理事会の取材に入っている効果が出ている
と評価していただいたことです。広報部にとって一番喜ばしいことで，励みになります。編集
委員全員で共有して，委員会として “より伝える” 努力をしていきたいと思います。

理事雑感	 （清水常務理事）
　新年度が始動します。さまざまな活動が実開催されるようになりました。歯科診療を学術的
に支えるべく年度行事を粛々と会員及びコデンタルスタッフ対象に行っておりますが，大規模
災害を目の当たりにして，いつ降り掛かるかもしれない非常事態に対応できるよう執行部では
BCP（事業継続計画）を北山理事，南専務を中心に進めています。いざとなった場合に慌てる
ことのない物心両面からの支援ができる仕組み作りが求められていますが，想定される被害を
超えてくるのが自然の猛威ではあります。局地的な豪雨，大雪，台風などで業務停止・帰宅困
難になる脆弱性にも対処できるよう種々の準備や対策が必要だと思われます。会員及び家族・
スタッフの安全のため，本会はもとより学院も含めた	BCPの確立に是非ご協力をお願いいた
します。

会長挨拶（要旨）
　昨日の歯科通信で，オンライン請求をしている歯科診療所のうち，受付窓口でマイナ保険証の
利用促進の声掛けをしているのは約49.2％とありましたが，この数字には疑問があります。マイ
ナンバーカードの普及率は，令和６年３月３日で79.6％。マイナ保険証の利用率は１月の数字で
すが，全国平均が4.6％です。これが民意だと思います。政府は利用率を上げる努力を，粉骨砕
身の覚悟を持ってやるべきだが，それが見られません。民意にあらがってまで，我々が主導でや
るべき事では無いという感じがしております。決して協力しないというのでなく押し付けられて
いるような感じがします。政府が保険証廃止の時期が迫り期限が無いと躍起になり，我々に転嫁
しているようにしか自分には見えません。
　財源にマイナ保険証利用促進の支援金を出す余裕があるのであれば，もっと診療報酬をしっか
り担保してもらいたい。

本日のトピックス
　【社会保険部】
・	診療報酬改定前講習会は今回の改定で令和６年６月１日から算定を行うためには施設基準の
届け出が５月２日から６月３日までにと厚労省より発表があったために，予定していた５月
後半の地区講習会を前倒しで４月20日から26日に変更。地区単位で日程を調整中。

・	岡歯会報の社会保険部のページを分かりやすく読みやすい内容にするため検討中。
	 	 （佐伯理事）

第34回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年３月７日㈭
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　【学院】
・	学院の来年度からの会計事務について福原公認会計士と面談し，本会と同一に福原会計事務
所にお願いする予定。	 （黒木教務部長）

　【国保】
・	歯科医師国保の国庫補助が30％から段階的に16％に削減される。16億円の歳入欠損となり，今後
の保険料の値上げについて検討していく予定。新規事業として新型コロナワクチンの補助の新設，
インフルエンザワクチンの補助金の増額が目玉となる。	 （南全歯国保常務理事）

取材を終えて	 （広報部	委員長　石井源久）
　西岡会長の「マイナ保険証利用促進」に対する熱い思いの挨拶で始まった理事会であった。
各部の報告，行事予定，協議とスムーズに理事会が進行し閉会挨拶前に突然一人の理事から次
第にも載っていない新規事業が企画書と共に提示された。診療に会務に忙しい中，会や会員の
ために新たな視点で思案実行する理事の姿勢に大変感銘を受けた。

理事雑感	 （中村常務理事）
　今回の同時改定の診療報酬前講習会が施設基準届出の関係から約１か月近く早まった。今回
の改定はプラス改定というもののかなり複雑で，歯科衛生士の給与計算式や定かではないが，
マイナ保険証の利用率なども加味され，かなり戸惑いしそうな内容が漏れ伝えられている。
　東大出の厚生官僚の方々にとって簡単に理解できる内容でも，一般の歯科医にはなかなか理
解できないということも考慮していただきたいと思うのは私だけだろうか。

理事会ダイジェスト

ホームページインデックス
最近掲載された項目です

①医療管理部
　　歯科ヒヤリ・ハット事例の報告にご協力をお願いします。
②医療管理部
　　医療機能情報提供制度に基づく定期報告について
③公衆衛生部
　　『地域包括排便ケアセミナー』のご案内
④社会保険部
　　３月検討委員会からのお知らせ
⑤厚生部文化事業部会
　　文化事業部会レクリエーション「春の里山トレッキングin操山」
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2024年
▶２月14日㈬

　　診療報酬改定　 初診は３点，再診は２点増
　　　中医協で新点数等を答申

▶２月16日㈮

　　日歯 高橋会長　「厳しい改定だった」
　　　中医協答申受け臨時会見

▶２月19日㈪
　　医科歯科大ら

　　　骨吸収調整する
　　　　　　　　たんぱくを開発

(236)(236)(236)
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▶2月26日㈪
　　阪大の研究で判明

　　　口腔常在細菌の共生で口臭悪化

▶３月５日㈫

マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

３/８	 「組織の会計問題ない」太田日歯連盟会長
	 　自民党政治資金問題で報告

３/11	 終身会員の会費値上げを検討
	 東京都歯科医師会　4,000円 から

12,000円

３/12	 能登半島地震JDAT
	 　11日から石川・富山・福井が活動

３/1３	 日歯　診療報酬改定の要点を解説
	 　都道府県歯社保担当理事協議会

３/14	 診療報酬改定見解
	 東京歯科保険医協会「今回の改定，

対応が難しい」

	 神奈川県保険医協会「診療所の淘汰
につながる改定」

３/15	 第117回歯科国試　合格率は66.1%
	 奥羽大学43.9%から東京歯科大学

97.7%

３/1８	 技工士問題「訪問現場で活躍すべき」
	 熊谷日歯代議員　技工士法の改正提言

３/19	 能登半島地震「明るい兆し見えた」
	 石川県歯　飯利会長

３/21	「摂食機能等の口腔管理」が最多
	 歯科のない病院が歯科医院に期待す

る役割

の歯科界3月 トピックス
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１．報　　告

　⑴　新	入	会	員

　　　１月　新入会員　１名

　⑵　支払基金	支部運営委員会　１月15日㈪　14：00

　⑶　令和５年度第３回岡山県医療適正化推進協議会　１月23日㈫　13：00

　⑷　個別指導　１月25日㈭　14：00

　⑸　中国地方社会保険医療協議会　岡山部会　１月26日㈮　13：30

　⑹　社保相談窓口報告

　⑺　地区伝達講習会報告

　⑻　そ　の　他

２．協　　議

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　「地区歯科医師会からの質問」について

　⑷　新入会員社保研修会について

　⑸　そ　の　他

　　 第７回　社会保険部検討委員会報告
令和６年２月３日㈯ 　16：00 ～

　日経平均株価がバブル以降の最高値を更新する一方で，労働者の年収は６人に１人が200万円

台だそうだ。大手自動車メーカーの不正，政治家の政治資金不正などどこか歯車が狂っている感

じがする。

　自分さえよければといった風潮が拡がっているようだ。それでも医療従事者は「矜持」を忘れ

てはいけないと思っている。

定兼　正明（浅口歯科医師会）

～検討委員の独り言～
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令和５年度岡山県糖尿病医療連携セミナー

　令和６年２月３日㈯本会館もも丸ホール及びWebにて，令和５年度岡山県糖尿病医療連携セミナー
「糖尿病医療連携体制を担う慢性合併症治療医療機関（歯周病）認定・更新研修会」が開催され，会場
33名，Web223名の方が参加されました。西岡宏樹会長，岡山県保健医療部健康推進課 国富優香課長の
挨拶の後，講演Ⅰとして「岡山県糖尿病医療連携推進事業と糖尿病の進歩」という演題で岡山大学病院
新医療研究開発センター教授 四方賢一先生のご講演，講演Ⅱとして「糖尿病と歯周病up	to	date	〜超
高齢社会を見据えた医科歯科連携の実践〜」という演題で岡山大学学術研究院医歯薬学域歯周病態学分
野准教授 大森一弘先生にご講演をいただきました。四方先生のご講演では日本における糖尿病の現状，
岡山県の糖尿病患者の状況，血糖降下薬（経口薬），糖尿病手帳の活用等，また，講演Ⅱの大森先生の
ご講演では高齢糖尿病患者の医科歯科連携，歯周炎症が血糖値の日内変動及ぼす影響，紹介状の作成に
ついての具体的な書き方，IE（感染性心内膜炎）高リスク患者の歯科治療についてもご講演をいただき
ました。この研修会の内容について会員の先生方から，メールや，チャットでご質問をいただいていま
すので回答を掲載します。

（常務理事　黒木祐二）

（Ｑ１）どこまでIE予防投与が必要かのガイドはあるのだろうか？現状どういう状態ならば必要なのか
と必要とする歯科処置のリストは？医科のガイドラインは見たことはあるのだが正直判断に困るよう
な記述だった。

　スケーリングだって，現実問題では歯肉縁上だけで完結する方がレアケースと思います。

（Ａ）感染性心内膜炎（IE）の予防と治療に関するガイドライン上では，IE高リスク患者における，各
手技と予防的抗菌薬投与に関する推奨レベルとエビデンスレベルとして下記のように述べられており
ます。

　＜予防的抗菌薬投与を行うことを強く推奨する＞
　　歯科口腔外科領域：出血を伴い，菌血症を誘発するすべての侵襲的な歯科処置（抜歯などの口腔外
科手術・歯周外科手術・インプラント手術，スケーリング，感染根管処置など）　推奨クラス：Ⅰ，
エビデンスレベル：B
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　＜予防的抗菌薬投与を推奨しない＞
　　歯科口腔外科領域：非感染部位からの局所浸潤麻酔，歯科矯正処置，抜髄処置
　　推奨クラス：Ⅲ，エビデンスレベル：B
　IE高リスク患者において，出血が予測される（菌血症リスクがあると判断する）歯科治療を行う場
合は，予防的抗菌薬投与を検討した方が良いと考えます。

（Ｑ２）事前の薬剤投与として（例えばアモキシシリン２ｇ）を投与するとして保険請求上の病名や処
方箋はどのように書けばいいでしょうか？

（Ａ）大学病院でACHD患者に対するSPTを行う場合は，P病名でレセプトコメントに，「（例として）フ
ォンタン術後患者のため，ガイドラインに従い抗菌薬の前投薬が必要」と記載し，提出しております。
なお，SPT算定と同時に，歯科治療時医療管理料を算定し，算定病名として「（例として）単心室症」
と併せて記載しております。処方箋は，「サワシリンカプセル250mg	8	Cap×分１×１日」で処方し
ております。

（Ｑ３）感染性心内膜炎のアジスロマイシンの投与量の時のスライドが見えなかったので，教えてくだ
さい。アモキシシリン８錠飲ませるの正直大変な気がします。

（Ａ）ガイドライン上では，βラクタム系抗菌薬アレルギーがある場合，アジスロマイシン500mg	or	ク
リンダマイシン600mg	or	クラリスロマイシン400mgの単回投与，処置前１時間が推奨されています。

（Ｑ４）イギリスなんかだとIEに対する予防投与自体行わないのがスタンダードになったと聞き及びま
す。実際のところスタンダードはどこにあるのでしょうか？

（Ａ）一時期，特にイギリスでは抗生剤予防投与による効果に対して，アレルギーとコストの問題から
予防的投与は不要との論文，論調がありました（NICE	guideline）。
　　北米も予防的投与に及び腰でしたが，近年予防的投与をしないとIEが多いとの報告が出てきてい
ます。欧州は予防的投与に積極的で（イギリスも欧州？），2023年のIEのガイドラインでも推奨して
います。
　　日本はこれらの報告を基にしていますが，比較的強く予防的投与を推奨しています。

（Ｑ５）感染高リスク患者へのペニシリン系抗菌薬の術前投与2gについての質問です。
　内科主治医に術前に対診するのが前提かと思いますが，例えば40kgの患者と80kg とでは抗菌薬の

血中濃度は変わるのではないかと思いますが，そこは考えず一律2gと考えて良いのでしょうか。

（Ａ）ガイドライン上では，アモキシシリン２gの単回投与・処置前１時間が推奨されております。なお，
体重に関する捕捉事項として，「体重あたり30mg/kg」となっております。また，何らかの理由でア
モキシシリン２gから減量する場合は，初回投与５−６時間後にアモキシシリン500mgの追加投与を
考慮することとなっております。

（Ｑ６）成人先天性心疾患の感染性心内膜炎の予防について（フォンタン術後は必須ですが）心房中隔
欠損症で小児期に根治術を受けてfollowされていない方については，予防投与は必要でしょうか？か
かりつけ医もいない方が多く困っています。

（Ａ）先天性心疾患では二次孔型心房中隔欠損だけがIEの低リスクとされ，抗生剤予防投与は必ずしも
推奨されていません。

公衆衛生部
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令和５年度　歯科医療安全研修会
　令和６年２月４日㈰，もも丸ホールにて令和５年度歯科医療安全研修会が開
催されました。本研修会は，岡山県との共同主催で，岡山県歯科技工士会と岡
山県歯科衛生士会の共催をいただいております。コロナ禍の明けた今回も昨年
度と同様にハイブリッド開催となり，会場84名，Web視聴757名の参加をいただ
きました。
　岡山県保健医療部医療推進課の坂本誠課長，本会 西岡宏樹会長の挨拶から始
まり，「歯科治療における安全対策〜歯科医療的側面と法的側面からのアプロー

チ〜」と題して，森脇法律事務所所長の森脇正先生にご講演いただきました。以下に講演の概要を紹介
します。
　歯科医療訴訟総論
１）　医療安全とは

歯科医療行為を実施する過程で，患者や医療職従業員が不必要な危害やリスクにさらされないよう
にする理念。医療安全の実現には歯科医療事故の防止が重要となり，発生した医療事故の対応，再発
防止も重要な課題となる。
２）　医療過誤と責任

歯科医師が義務付けられるのはあくまでも「治癒の結果の達成に努力をすること」までにとどまり，
「治癒の結果を達成すること」までは求められていない。
３）　医療事故賠償責任の態様（過失，因果関係）
治療当時の医療水準に照らして，過失に対する因果関係と損害の存在が立証されれば，医療関係者
は原則として賠償責任を負うことになる。

　歯科診療における過失内容（注意義務違反）
歯科医師が何らかの医療事故を引き起こした場合，患者に発生した結果に対して法的責任（主とし
て金銭賠償）が成立するためには，次の３要件が必要となる。
①　医療行為そのものに過失が存在すること
②　その過失がある医療行為と結果発生との間に因果関係があること
③　損害発生の事実があること
この３要件が充足されて，初めて歯科医師は被害を受けた患者に対しての法的責任を負うことにな
る。インプラント，抜歯，補綴，根管治療など治療の領域ごとに注意義務が異なる。しっかりと説明
し信頼関係を構築することが医療安
全対策につながる。

　本会には医事処理委員会があります。
不幸にしてトラブルが発生した際には，
速やかにご連絡をお願いします。問題
が大きくなること無く早期解決につな
がりますので，ご相談ください。

（大塚正之）
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令和６年４月から労働条件明示ルールが変わります
　令和６年４月１日から労働条件の明示項目に，以下の４点が絶対的明示事項として追加されます。今
までの労働条件通知書の内容を部分的に変更する必要がありますので，改正後の労働条件通知書のモデ
ル様式を参考の上ご準備ください。詳しい資料は県歯ホームページに掲載しておりますのでご参照くだ
さい。

【制度改正のポイント】
１．「就業場所・業務の変更の範囲」の明示
　全ての労働契約に対し，労働条件通知書や雇用契約書を通して「雇い入れ直後の就業場所」と「業
務の内容」を明示することが義務づけられています。改正後は，全ての労働契約の締結時と有期労働
契約の更新のタイミングごとに，これらの事項に加え将来の配置転換などを想定した「変わり得る就
業場所や業務内容」の明示が必要です。就業場所が分院のない一カ所の場合も明示が必要です。

２．「更新上限の有無と内容」の明示
　有期労働契約の締結と契約更新のタイミングごとに，更新上限（有期労働契約の通算契約期間また
は更新回数の上限）の有無と内容の明示が必要になります。	最初の契約締結より後に更新上限を新
たに設ける場合や，最初の契約締結時に設けていた更新上限を短縮する場合は，事前に対象者に理由
を説明しなければなりません。

３．「無期転換申込機会」の明示
　「無期転換申込権※」が発生する更新のタイミングごとに，無期転換を申し込むことができる旨（無
期転換申込機会）の明示が必要になります。無期転換申込権の発生後，無期転換を申し込まず有期労
働契約を更新した場合は，その後の更新のたびに「無期転換申込機会」の明示が必要となります。
（※同一使用者との間で有期労働契約が通算５年を超える場合，労働者の申込により無期労働契約に
転換する制度）

４．「無期転換後の労働条件」の明示
　前項の「無期転換申込機会の明示」とともに，無期転換後の労働条件の明示が必要です。無期転換
後の賃金等の労働条件を決定するにあたっては，正社員や無期雇用フルタイム労働者などとのバラン
スを考慮し，その内容を有期契約労働者に説明するよう努めないといけません。

対象者 明示のタイミング 新しく追加される明示事項

すべての労働者
全ての労働契約の締結時と有期労働契約
の更新時

１.就業場所・業務の変更の範囲

有期契約労働者

有期労働契約の締結時と更新時 ２.更新上限の有無と内容

無期転換ルールに基づく無期転換申込権
が発生する契約の更新時

３.無期転換申込機会
４.無期転換後の労働条件

（松島章子）

医療管理部
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令和６年度  レクリエーション大会報告

日　　時　　令和６年２月18日㈰　13：00 ～ 17：00
場　　所　　マーチャオパール岡山店
参加人数　　12名

　今年度４年ぶりに「麻雀大会」が開催されました。新型コロナウイルスの感染が続き，３密（密

閉，密集，密接）の極みであろう麻雀は永らく敬遠されてきましたが，ようやく開催することが

できる世の中になったことを大変うれしく思います。開始時は雑談を交えながら和気藹々のムー

ドでしたが，緊張感のある局面では静寂の後，歓喜と悲鳴が飛び交い，時折，緊迫した勝負の雰

囲気が漂っていました。皆さん久しぶりの麻雀の楽しさを堪能されたことと思います。今回ご多

用中にも関わらず，ご参加頂きました先生方どうもありがとうございました。

　また皆様から多くの能登半島震災義援金を頂きましたこと心より御礼申し上げます。

（水野隆一郎）

成　　績　（敬称略）

優　勝　恵谷　潤三（岡山市）　　７位　　水野　隆一郎（瀬戸内市）

準優勝　三宅　良彦（倉　敷）　　８位　　出井　康晴　（瀬戸内市）

３位　　赤木　秀瑛（倉　敷）　　９位　　平岩　弘　　（岡山市）

４位　　山﨑　一弘（倉　敷）　　10位　　大村　満晴　（岡山市）

５位　　寺地　恭一（倉　敷）　　ＢＢ　　土肥　範勝　（御　津）

６位　　貞森　平樹（勝　英）　　12位　　北山　仁　　（御　津）

麻　雀麻　雀
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令和６年度  レクリエーション大会のご案内

　コロナ禍で暫くの間，見合わせていました「備前焼土ひねり体験」を開催する

事になりました。備前焼陶友会会員の窯元を訪れ作家さん指導の下，思い出に残

る逸品を作製していただきます。皆様のご参加をお待ちしています。

日　　時　　令和６年５月19日㈰
　　　　　　午前10：00 ～ 12：30　　午後14：00 ～ 16：30
　　　　　　（会場の都合上，午前・午後２部に分かれて開催いたします）
場　　所　　『 延 原 窯 』  備前市伊部18　（TEL 0869－63－2130）
定　　員　　20名　（先着順　午前・午後　各10名）
参 加 費　　2,000円
参加対象　　会員・家族・従業員
申込方法　　同封のFAXシート又は，二次元コードよりお申込みください。
申込締切　　５月７日㈫
　　　　　　※参加者の方には後日詳しい案内を送ります。
　　　　　　　お問合せは県歯：平井（086－224－1255）まで

備前焼窯元見学と土ひねり体験備前焼窯元見学と土ひねり体験

イベント開催予告

岡山フィルハーモニック管弦楽団
弦楽四重奏＆美食の宴inルネスホール

　旧岡山日銀，古典ギリシア様式が特徴的な「ルネスホール」で岡山フィルハーモ
ニック管弦楽団による弦楽四重奏＆ブッフェランチを開催いたします。詳細は５月
会報にてお知らせ致します。

日　時　　令和６年６月23日㈰　12：00～

場　所　　ルネスホール（岡山市北区内山下1丁目6−20）
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「ＳＯＭＰＯひまわり生命保険」と団体契約を締結致しました。
ご加入人数により，保険料の割引がございます。
この機会にご検討の程よろしくお願いいたします。

※詳細につきましては，県歯事務局までお尋ねください。

第８回おかやまスポーツフェスティバル
　３月３日㈰，県総合グラウンドにて「だれでも参加できるスポーツ祭」のキャッチフレーズで「第８
回スポーツフェスティバル」が開催されました。
　晴天の中，10時から岡山大学チアリーディング部の華やかな演出による開会式が行われスポーツウェ
アー姿の家族連れらが多数来場されました。ジップアリーナではなぎなた・少林寺拳法・合気道の演武
披露，ウエイトリフティング・体操・弓道・バトミントン・ホッケー等の体験会が開かれ大盛況でした。
　岡山県歯科医師会からもスポーツ歯科サポート委員会の４名が参加，ジップアリーナ２階ロビーにブ
ースを構え「噛むカムチェックガム」を用いての咬む力の測定，パネル展示，マウスガードの紹介等を
行いました。
　特に「噛むカムチェックガム」は大盛況で家族連れなど194名の参加をいただき大忙し，保護者から
は子供たちが歯に対する関心を持つ良い機会になったとの声もいただきました。また「アスリートのた
めの歯科マニュアル」のリーフレットと共に参加者には歯ブラシ，歯磨剤，もも丸シール等を配布しこ
ちらも大変好評でした。
　国民のスポーツ参加と健康増進を掲げる日歯では，地域住民のスポーツ参加による健康づくりに寄与
できるよう，スポーツ外傷予防の安全確保，パフォーマンス向上，マウスガード等スポーツ歯科の普及
を推進しています。
　県歯でもこの様な機会を通してスポーツ歯科が広く普及し認知されて行く様に情報発信をして行きた
いと思います。

（理事　北山　仁）

スポーツ歯科サポート委員会
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OKAYAMA

OKAYAMA

児島歯科医師会

デニムとタコの町

　「児島」といえば，世界が認めるデニムの聖地。2015

年ミシュラン・グリーンガイドに「ジーンズの日本の都」

として掲載され，国内外から多くの観光客やデニムフ

ァンが集まります。私も子供の頃から，「BIG	JHON」

のジーンズを履いていました。国指定重要文化財・旧

野﨑家住宅からJR児島駅方面へ続く味野商店街は，私

が高校時代に３年間使った通学路。この商店街の空き

店舗や古民家に，デニムやアパレル関係の店舗が誘致

され，「児島ジーンズストリート」となりました。懐か

しいこの通りを歩くと，とても誇らしい気持ちになります。現在，約40店舗が営業中とのことです。ジ

ーンズ以外にもバッグや財布などデニムを使った小物も多く，お土産やプレゼントにも良いかと思いま

す。私自身もスマホカバーとカードケースを愛用しています。カラーでお見せできないのが残念です。

　児島地区のもう一つの自慢はタコ。ジーンズストリート近くのテイクアウト専門店「Nanahuku」は

地元下津井の現役漁師さんが営むお店です。タコ飯，タコ天，タコ唐，タコ焼き，タココロッケ…。下

津井産の蛸を使った料理がとてもリーズナブルな価格でいただけます。おすすめはタコ飯ですが，昼過

ぎには完売することもあり，売り切れ注意です。

　最後にご紹介させていただくのは，

「WASHU	BLUE	RESORT	風籠	かさご」

です。以前は「鷲羽ハイランドホテル」と

いうホテルでしたが，2019年に現在の名称

に変更されました。バンジージャンプやス

カイサイクルなどの絶叫アトラクション

で，今やお笑い芸人たちの登竜門となった

「鷲羽山ハイランド」に隣接するリゾート

ホテルです。ご紹介したいのはこのホテルの日帰りブッフェ。「懐石ブッフェ」とネーミングされており，

小さくきれいな器に盛りつけられた，たくさんのポーションはまるできらきらした宝石のようです。ス

テーキ，寿司，天ぷらなどは出来たてをいただけます。こちらは食べ過ぎ注意です。リーズナブルな価

格とは言えませんが，時期によっては入浴無料などの特典もあり満足度は高いと思います。特別な日に

ぜひお試しください。

（モニター　滝下幸夫）

紹介します！ 私の地区のとっておき♡
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　倉敷歯科医師会

主　　催：倉敷歯科医師会　岡山県歯科医師会
共　　催：倉敷市　倉敷市教育委員会　岡山県
　　　　　岡山県歯科衛生士会　岡山県歯科技工士会
日　　時：令和６年６月９日㈰　９時30分～ 15時00分
場　　所：くらしき健康福祉プラザ　（入場すべて無料，無料駐車場あり）
問合せ先：倉敷歯科医師会　電話　086－422－2122

　講演会　　５F　10時00分〜 12時00分

演題　　　　「動物に学ぶ子育て術」
講師　　　　小菅正夫氏
略歴
1948年　　　札幌市生まれ
1973年３月　北海道大学獣医学部獣医学科卒業
　　　４月　旭川市旭山動物園　獣医師
1995年４月　旭川市旭山動物園　園長
2009年４月　旭川市旭山動物園　名誉園長
2015年10月　札幌市環境局参与（円山動物園担当）

　今や全国有数の入園者を誇る旭山動物園（旭川市）。入園者減少による閉園の危機の中，画期的
な展示方法の開発などで旭山動物園ブームに火をつけた，伝説のあの小菅正夫さん（同園前園長）
による講演会が実現しました。
　子供の虐待等子育てに関する胸が締め付けられるような事件報道が頻繁になされる現代。テクノ
ロジーの進歩によって余りにも自然から離れすぎ，人間も一個の動物であることがわからなくなり
かけている現代人に，動物の子育てを通して “命” について考える機会を与えていただきます。

　その他イベント

　歯科相談，お口の健康教室，歯科技工士さんコーナー，歯科衛生士さんコーナー，マタニティ歯
科教室，とらまる人形劇団公演，自閉症体験VR，歯垢染め出しライト，口腔がん検診（岡山大学
病院），Let’ s３ベジ&ダメダメたばこ/by倉敷市保健所

　詳しくは倉敷歯科医師会ホームページまで。
　皆様のご来場をお待ち致します。

第48回　歯の健康フェアのご案内
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　吉備歯科医師会

　令和６年３月２日㈯午後６時45分より総社市の「和食たにもと」にてグルメ同好会例会が４年ぶりに

開催されました。今回は準備にあまり日程的余裕がなく，初めての試みで交通機関を要しない総社市内

で現地集合＆解散方式にて行いました。

　訪れたお店はJR総社駅からもほど近い「和食たにもと」。たにもとは令和５年４月24日にオープンし

たばかりの新しいお店なのですが，結構評判のお店で予約必須なんです。こだわり天ぷら，地産地消の

お野菜，新鮮なお魚がイチオシの和モダンなお店，今回はオーナーに無理を言って吉備歯科医師会のた

めに貸し切りとさせていただきました。ありがとうございます。また３週間前に能登半島地震災害歯科

支援チームで輪島市まで行った水川＆亀山両先生のミニ慰労会も兼ねて行われました。

　水川会長の挨拶，角谷先生の乾杯発声にて例会スタート！料理は特別に量を抑え気味にして料理内容

をちょっぴりアップしてもらいました。前菜のハタハタのから揚げに始まり，鰤＆鯛の御造り，鮑の艶

煮，牡蛎の豆乳味噌鍋，牛タン塩焼きの強肴，天麩羅はタラの芽や蕗の薹などの春野菜，締めは揚おに

ぎり，春握り寿司，ミニ天丼からチョイスという贅沢極まりない特製「弥生のお食事」コースでした。

特に牛タンと鮑は好評でした。う〜ん美味しい！

　また飲み放題（日本酒除く）でもあったので，皆さんめちゃくちゃ吞みまくりました。特に奥の女性

陣（奥様方）コーナーは意気投合して盛り上がっていました。余程普段から旦那様への愚痴が溜まって

いたのでしょうか？いつも申し訳ございませんですぅ・・・。

　一部の先生方は翌日早朝から健康フェアへの参加を控えているにもかかわらず宴は盛り上がり，大村

先生の締めの挨拶はなんと10時過ぎとなりました。でも楽しかったな。またグルメ同好会例会やりまし

ょうね！粉雪舞う寒い中をご参加いただいた20名に感謝です。

（モニター　亀山達弘）

グルメ同好会例会

地区歯科医師会だより
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　吉備歯科医師会

　好天に恵まれた令和６年３月３日㈰岡山市北区津寺の岡山市立高松公民館にて恒例の第21回食と環境

フェアが開催されました。今回も昨年度同様に新型コロナウイルス感染拡大予防のため開催時間を10時

から正午までの２時間に限定し（以前は15時まで開催），感染対策を十分に施して行われました。

　開会挨拶に引き続き全員でOKAYAMA！市民体操を駐車場で行ってからスタート。内容的には昨年

同様で健康＆食事チェックコーナー，絵画展，子どもの遊びコーナー（SDGｓかるた等），食と防災コ

ーナー，昔の暮らしコーナー，フードドライブ，花苗等の販売などと多岐にわたり，時間内に見て回る

のが難しそうです。共催団体として健康市民おかやま21高松会議，高松地区愛育委員会，高松地区栄養

改善協議会，薬剤師会，明治安田生命がそれぞれのブースでテーマとなっている「健康と食事」につい

て来場者にアピールして，会場内は賑やかな声が溢れ盛り上がりました。血管年齢測定や野菜摂取量測

定コーナー（ベジチェック）フレイルチェックなど，自身の普段の健康チェックや食生活を見直す良い

機会となりそうです。また近所の高松農業高校の学生さんが製造販売しているイチゴジャムやクッキー

もなかなかの人気商品なんです。

　吉備歯科医師会ブースではフッ化物洗口体験と無料歯科相談コーナーを設けて岡山市内の７名の先生

方が担当して行いました。水川会長も視察に訪れての記念撮影となりました。

（モニター　亀山達弘）

「食と環境フェア」開催
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　浅口歯科医師会

【浅口歯科医師会総会兼新年会】

　令和６年１月20日㈯，里庄町にてコロナ後初の浅口歯科医師会総会兼新年会を開催しました。当日は

会員同士のみならず，岡山県歯科医師会の西岡会長にも出席して頂き親睦を深めることができました。

　西岡会長におかれましては，四国で職務をこなした後，赤磐歯科医師会の新年会に出席され，そのま

ま浅口の新年会にも来ていただけるというハードスケジュールにもかかわらず，会長職を受けられた経

緯，また離島診療にかけた情熱等々，歯科医療に対する熱い想いをうかがうことができ，有意義な時間

を過ごすことが出来ました。

【浅口歯科医師会ブランチ・プロジェクト】

　里庄健康祭り協賛無料歯科検診報告

　日　　時　：　2024年２月18日㈰　９時40分〜13時

　場　　所　：　里庄町健康福祉センター

　　　　　　　　①歯の健康相談

　　　　　　　　②8020検診

　　　　　　　　③メーカー提供サンプル品の配布

　　　　　　　　④口腔内細菌数のカウント

　　　　　　　　⑤オーラルフレイル関連の検査実演，展示

　多数の町民・近隣市民（120名超）の皆様が訪れて，各々興味のあるブースに集まって下さいました。

（モニター　雀部陽一郎）

「浅口歯科医師会総会兼新年会とブランチ・プロジェクト」

地区歯科医師会だより
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九州歯科大学同窓会中国地区連合会学術講演会のご案内

日　時：令和６年５月26日㈰　９：30 ～ 13：45

場　所：岡山国際交流センター

主　催：九州歯科大学同窓会

会　費：1,000円（軽食代）　　＊同窓会会員は無料です

申込み：二次元コードよりお申込みください

問合せ：大西俊之　（TEL 0869－24－1515）

講演Ⅰ
演題：「生涯28を達成するための口腔健康維持管理の勧め
　　　　　　　　　　　　～疾病治療から健康管理への潮流～」
講師：山下喜久（九州大学名誉教授，元九州大学歯学部口腔衛生学教授）

　日本口腔衛生学会で私が理事長を務める際に「生涯28を達成できる社会の実現を目指す」を学会声明

として採択し，新しい歯科保健医療の目指すべき指針を社会に示しています。一方で，高齢者施設で無

理に残した歯の管理で現場は苦しんでおり，机上の空論を安易に掲げるなという批判も耳にします。し

かし，「生涯28」の理念は無理に歯を残すことではなく，充実した口腔管理の下で口腔の健康を維持し，

その結果，歯が残るということです。真の意味の「生涯28」の達成には，従来の歯科保健医療制度の常

識に縛られない新たな発想転換が必要であることをお伝えできればと思います。

講演Ⅱ
演題：「歯周治療への取り組み
　　　　　　　　　～ベーシックからアドバンスまで～」
講師：中田光太郎（中田歯科クリニック院長）

　今回は歯周病の基本的事項と歯周組織再生療法・歯周形成外科手術にまで話を広げていきたいと考え

ています。歯周組織再生治療は，従来の切除療法に比べ組織を保存，再生できるという大きなメリット

を持っています。また術後の痛みや副作用が少ないという患者負担を軽減する上でも有効な治療法で

す。歯周形成外科手術は，歯周外科手術のなかでも，形態を整える，角化歯肉の幅を増やす，露出根面

を被覆するなど歯周病に対していわゆる二次的に寄与する治療法であり，その重要性は認識されている

のに，臨床現場ではまだまだ普及しているとは言いがたいのが実情ですが，その有効性を先生方にご確

認頂きたいと思います。
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明海大学歯学部同窓会岡山県支部会・
朝日大学歯学部同窓会岡山県支部

合同講演会のご案内

　歯周外科治療で著名な明海大学副学長 申基喆先生をお迎えし，ご講演いただくこととなりました。

　歯周病は進行すると深い歯周ポケットの形成，垂直性骨欠損や根分岐部病変など，歯周基本治療だけ

では対応しきれない様々な病態を呈します。さらに歯周組織の破壊が進行すると，歯の動揺や喪失によ

る咀嚼障害，審美障害，清掃性の低下，あるいは歯の支持組織の喪失により，欠損補綴を始めとする歯

科治療自体をより困難なものとしてしまいます。このような場合，適切な時期に適切な歯周外科治療を

行うことで，この悪循環を断ち切り，歯周組織のみならず，口腔機能をより安定した状態に回復させる

ことが可能となります。一般に歯周外科治療は術式が困難で，患者からの同意を得ることに苦慮するた

め，我々歯科医師側からも敬遠されがちな治療法となっています。

　いかなる場合でも患者様にとって侵襲の少ない保存的療法で治療方針を立てることは歯周治療のみな

らず，あらゆる歯科治療における原則です。しかし深い歯周ポケットや大きな骨欠損，またプラークコ

ントロールの困難な歯周環境が存在した場合には，やむを得ず外科処置に踏み切らざるを得ない場合が

あるのも事実です。歯周外科治療の適応は広く，歯周ポケットや骨欠損を対象とした種々のフラップ手

術をはじめ，審美改善や清掃性向上を目的とした歯周形成手術，補綴前処置としての歯周外科手術，さ

らには，インプラント治療に関連したものなど多岐にわたっています。歯周外科治療を臨床に活用する

ことができれば非外科的治療では到底達成できない治療効果を得ることも可能となります。

　今回の講演では日常臨床で歯周外科治療が必要と考えられた場合に戸惑うことのないように歯周外科

の必要性や分類，器材，知っておきたい外科処置の基本について解説していただきます。

日　時：令和６年６月１日㈯　19時～

会　場：岡山県歯科医師会館　２階　もも丸ホール

演　題：『歯周外科で変わる歯科臨床』

演　者：明海大学副学長　申　基喆 先生

会　費：無料　　※他大学出身の先生も参加可能です

申込み：氏名・出身大学・電話番号・FAX番号を下記宛にFAXしてください

連絡先：FAX（086）526－0084

　　　　明海大学歯学部同窓会岡山県支部会　学術担当理事　松井　奨　宛

締切り：令和６年５月25日㈯

同窓会だより
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「春よ」
岡山市歯科医師会　中村　芳章

　春眠暁を覚えず（春眠不覚暁）とはよく言ったもので，岡山の春は本当にあずましい（居心地が良い）。

あたたかな春の陽射しが差し込んでいるというのに，出てくるのはあくびばかり。瞼をいくらこすって

も，ずっと目の前がぼやけている涙目は，きっと花粉症のせいです。

　春は感謝の季節です。春と言えば桜，桜とくれば花見。花より団

子，花見を口実に酒を飲むのがこれまた良い。つぼみ，開花，満開，

散り，そして葉桜。生活の中で移り行く桜の表情を肌で感じながら，

りんごの花の開花を待つ。それが青森県人です。

　冗談はさておき，こんな旧青森県人の私も岡山に来てから11年が

経ちました。春は12回目です。もうそんなに経ったのかと自分でも驚きですが，桜は毎年変わらず綺麗

に咲いてくれています。東北から出たことのない私にとっては，岡山は完全に未知の世界。関西弁の向

こう側。だがしかし，言ってもここは日本。そして私は歯科医師。やってやれない事はない！

　「つこうてなごなるけ，かねがぐすくて，はずれるばあするんじゃが。はじしはいてーし，しわいも

んやこうようくえん，こねんじゃおえまー」・・・へぇぁ，今，なんて。

　岡山弁コンプレックスも解消され始めた岡山６年目。岡山市津島本町での開業のお誘いを頂きまし

た。慣れ親しんだ御津を離れるのは不安もありましたが，折角のお誘いをお断りしては，男がすたる。

津軽に南部に岡山弁。トリリンガルになったわしにこわいもんはねぇ。あの頃のわしとは違うんじゃ

あ。2020年，世界はコロナの渦に包まれた！世界は分断され，三密を避け，あらゆる繋がりが破壊され

たかに見えた。だが人類は屈してはいなかった！と。ここで私の登場です。（すみません，調子に乗り

ました。）気付くと寸劇が始まり，調子に乗るのが私の悪い癖です。つい先日も・・・。

　今年も桜は綺麗に咲いています。おしゃべりなのは母ゆずり。空気を読まないのは父ゆずり。忘れ物

が多いのは私のせいです。岡山での出会いは良縁ばかりで，11年経った今でも飽きを感じない日々に感

謝しています。桜の季節。春を迎える事ができなかった多くの命。今の自分の命は有難い。咲いては散

る桜。瞼を閉じればそこには。春眠。確かに感じる温もりと優しい声。追いかけた大きな背中。舞う花

びらの一つ一つが還らぬ記憶。私は今，幸せです。

　岩手で出会った一本桜。私の生涯の桜に出会いました。毎年その前で花見をしたいと思いました。有

難う。岡山での全ての出会いに有難う。あなたの花びらを添えて，今宵も一献いただきます。

　皆様，どうぞ花粉症にはお気をつけくださいませ。

次回は 磯島　修 先生（御津歯科医師会）をご紹介します。
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産前産後期間(４か月分)の国民健康保険料が免除されます！

対象となる方・受付期間

・令和５年11月１日以降に出産の国民健康保険組合被保険者の方が対象です。

　妊娠85日（４か月）以上の出産が対象です（死産，流産，早産及び人工妊娠中絶の場合も含みます）。

・出産予定日の６か月前から届出ができます。出産後の届出も可能です。

国民健康保険料の免除方法

・出産予定月（又は出産月）の前月から出産予定月（又は出産月）の翌々月（以下「出産前後期間」

といいます。）まで保険料が免除されます。

３か月前 ２か月前 １か月前 １か月後 ２か月後 ３か月後

単胎の方 出産（予定）月

多胎の方 出産（予定）月

※産前産後期間の保険料が免除されます。

※多胎妊娠の場合は出産予定月（又は出産月）の３か月前から６か月分が免除されます。

令和５年度の出産では，産前産後期間のうち令和６年１月以降の保険料が免除されます。

※令和５年11月に出産した場合

　令和６年１月分の保険料が免除されます。令和６年１月より前の期間については免除の対象とはなりません。

令和５年８月 令和５年９月 令和５年10月 令和５年11月 令和５年12月 令和６年１月 令和６年２月

出産月 免除対象月

・保険料が免除された場合，払いすぎになった保険料は事業主を通して還付されます。保険料の免除

は，令和６年６月調定分より手続きが開始されます。

届出に必要な書類

①全国歯科医師国民健康保険組合の「産前産後の保険料軽減措置届出書」

　「産前産後の保険料軽減措置届出書」については，ホームページからのダウンロード又は支部事務

所までご連絡下さい。

②母子健康手帳などに出産（予定）日が記載されているページ（書類）の写し

③単胎妊娠又は多胎妊娠の別を確認することができる書類の写し

届出先

〒700−0813　岡山県岡山市北区石関町１−５

全国歯科医師国民健康保険組合　岡山県支部　　　Tel	086−224−7777

国保の歯科 ぺえじvol.19
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第64回卒業証書授与式

　令和６年３月９日午後１時より岡山高等歯科衛生專門学院	第64回卒業証書授与式がもも丸ホールで

挙行されました。竹下副学院長の開式の辞，黒木教務部長より学事報告があり，木村学院長が卒業生一

人一人に卒業証書を授与いたしました。学院長賞，岡山県歯科医師会会長賞，日本歯科衛生士会会長

賞，岡山高等歯科衛生專門学院同窓会会長賞がそれぞれ成績優秀者に，さらに優秀賞，努力賞，精励賞

が贈られました。

　木村学院長による式辞では，「これからは歯科衛生士として，口腔の重要性を社会に伝える重要な責

務を担っています。誠実さと学ぶ姿勢を忘れず患者さんに寄り添って下さい」と述べられました。来賓

として岡山大学病院窪木拓男副病院長が来られ，「しっかり研鑽を積み，医療人として大切なパートナ

ーである歯科衛生士として活躍していただきたい。卒後，同級生を一生の友として大事にして下さい」

と祝辞を述べられました。引き続き，岡山県歯科医師会西岡宏樹会長は祝辞の中で，「医療は社会貢献，

医療人としての豊かな心と患者を思いやる仁の心と感性を忘れないでほしい」と話されました。

　岡山県歯科衛生士会久本千佳会長は，「私の職業は歯科衛生士ですと胸を張って言えるよう一つでも

自信を持ってできるものを作りましょう」とエールを送られました。

　在校生代表が「先輩卒業生の明るさに励まされ，支えられたこと」を送辞で述べ，卒業生代表は，「臨

床実習で手が震えるほど緊張した思い出，コロナ禍で自宅待機・Webでの授業を経験した自分達だから

こそ人と直接対面することの価値，歯科衛生士として自覚と責任を持ち日々精進すること」を答辞で述

べました。

　卒業生64期生	54名は，３月３日に広島県で歯科衛生士国家試験を受け，晴れて歯科衛生士となるべ

く３月26日に合格発表を待つばかりです。 （教務担当講師　清水裕雄）
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65期生（令和７年３月卒業予定者）求人票の早期ご提出を！
　学院では新卒者就職にあたり，８月１日に求人票開示の上，求人票を提出された医院への見学機会を
学生に与えております。見学にあたりましては夏休み期間を有効に活用したいと存じますので，できる
だけ早期に求人票をご提出くださいますようお願い申し上げます。また，学生が見学を希望の際にはご
協力のほどお願いいたします。
　なお，就職活動は協定により９月からの開始となりますことと，見学が必ずしも該当医院への求職に
繋がらない場合もありますことをご了承ください。
　求人票は学院ホームページhttps://odhc.jp/	からダウンロードできます。
　郵送をご希望の場合は学院までご連絡ください。

出身地別学生数
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県
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計

人
数 16 ５ ４ ３ ２ ２ ２ １ １ １ １ ２ 40

求人に関するご連絡・お問い合わせ
岡山高等歯科衛生専門学院　　　　担当 有田・大島・奥山

TEL：０８６－２２３－０２０２
Mail：i n f o @ o d h c . j p

新入会員 紹介

   髙
たか

 本
もと

　淳
じゅん

 一
いち

 岡山市歯科医師会
 木庭平島歯科診療所
 〒709-0631 岡山市東区東平島1217－4
  TEL（086）297－4300　　FAX（086）297－5001
  生年月日　　昭和50年10月24日（48歳）
  出身大学　　岡山大学歯学部

経歴・職歴 2003年３月　岡山大学歯学部　卒業
	 2003年４月　医療法人明生会歯科　入社
	 2022年11月　木庭平島歯科診療所　開設
	 現在に至る
入 会 日	 令和６年１月１日
趣　　味	 魚つり，麻雀
抱　　負 若輩者ではありますが，地域に貢献したいと考えております。
	 御指導の程宜しくお願いいたします。
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故			山野　靖弘　先生

　享年90才（令和６年２月17日　ご逝去）

　倉敷市児島下の町10丁目４−６

故			妹尾　昌美　先生

　享年90才（令和６年２月20日　ご逝去）

　高梁市東町1901−１

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます。

２月末日現在　正会員数1,027名

◎新入会員（詳細は新入会員の紹介）
髙本　淳一　正会員　岡山市　P15

◎退会
芝本　康宏　正会員　吉　備　P48

◎死亡
山野　靖弘　正会員　児　島　P36
妹尾　昌美　正会員　高　梁　P54

（Ｐ＝会員名簿のページ）
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１日	 令和５年度学校保健推進協議会

	 令和５年度第２回岡山県後期高齢者医療広

域連合運営審議会

	 理事会

	 広報部編集委員会（集稿）

２日	 令和５年度第２回岡山県食の安全・食育推

進協議会

３日	 審査・検討小委員会

	 社会保険部検討委員会

	 令和５年度岡山県糖尿病医療連携セミナー

（会場＋Web）

	 高梁歯科医師会との懇親会

	 令和５年度歯科医療安全研修会講師打合会

４日	 令和５年度歯科医療安全研修会（会場＋

Web）

	 第20回「岡山地域医療構想・包括ケアシス

テム研究会」「岡山県医師会地域包括ケア

部会」

５日	 災害歯科支援チーム派遣説明会

	 学術部　救急蘇生勉強会

６日	 医療管理部正・副委員長会（Web）

	 学院　第２回学院関係者評価委員会，第２

回学院運営協議会

７日	 三師会会長会議

	 国保組合　全国歯科医師国民健康保険組合

　第１回報酬審議会

８日	 岡山県国民健康保険団体連合会理事会

	 令和５年度第３回岡山県国民健康保険運営

協議会

	 理事会

	 広報部編集委員会（初校）

９日	 健康おかやま21推進会議

	 厚生部共済事業部会幹事会，委員会

13日	 岡山県糖尿病医療連携体制検討会議及び岡

２月　会の動き

１．本　会

 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保１月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

 　　⑵ 令和６年度本会会費第１期分　　35,000円　　　　　

 　　⑶ 歯科医師賠償責任保険料　１医療機関につき　2,600円

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（令和５年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（５月分）

　　⑵ 福祉共済保険料（５月分）

2.8
1000

6.5
1000

1
12

４月の収納金
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山県糖尿病対策専門会議（Web）

14日	 日本学校歯科医会加盟団体長会

	 歯科衛生士支援事業第15回実務者会議

（Web）

15日	 令和５年度第38回中規模県歯科医師会連合

会議・懇親会

	 広報部編集委員会（二校）

	 学院　全国歯科医師国民健康保険組合第５

回常務会，第５回理事会

	 国保組合　全国歯科医師国民健康保険組合

第５回常務会，第５回理事会

16日	 第137回都道府県会長会議

	 令和5年度第２回岡山県医療対策協議会新た

な財政支援制度検討部会

17日	 令和５年度岡山県警察歯科医会研修会，懇

談会

	 神奈川歯科大学同窓会岡山県支部社保講習会

	 学院　一般入試B日程

18日	 令和５年度災害歯科保健医療体制研修会

（Web）

	 文化事業部会レクリエーション「麻雀」（マー

チャオパール岡山店）

19日	 支払基金　審査運営協議会

	 第６回岡山県後発医薬品の安心使用のため

の協議会

20日	 日本歯科医学会第112回評議員会（Web）

21日	 医療管理部正・副委員長会

	 学術部正・副委員長会

	 広報部編集委員会（終校）

22日	 岡山県医療審議会（医療法人部会）

	 理事会

24日	 福祉共済会監事会

	 監事会

	 予算決算特別委員会

25日	 岡山大学歯学部同窓会岡山県支部発足30周

年記念式典

26日	 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

	 女性活動支援部会

27日	 第４回8020情報収集委員会

28日	 令和５年度都道府県歯科医師会スポーツ歯

科担当理事連絡協議会

	 令和５年度岡山県介護保険関連団体協議会

第２回情報交換会

	 学院　全国歯科医師国民健康保険組合第６

回常務会（Web）

	 国保組合　全国歯科医師国民健康保険組合

第６回常務会

29日	 令和６年２月保険医療関係機関連絡会議

	 倉敷歯科医師会　令和５年度定時総会

	 理事会

４月・５月　本会の予定

４月１日　歯科助手資格認定講習会（Web配信　

〜６月９日）

　　　　　岡山歯科技工専門学院第51回入学式

　　　　　広報部編集委員会（集稿）

　　４日　理事会

　　　　　災害歯科支援派遣報告会

　　６日　審査・検討小委員会

　　　　　社会保険部検討委員会

　　　　　役員・職員懇談会

　　　　　学院　第67回入学式，合同懇談会

　　７日　文化事業部会レクリエーション「春の

里山トレッキングin操山」

　　８日　第55回岡山県がん診療連携協議会

　　　　　女性活動支援部会

　　９日　学院　４月教務会議

　　10日　都道府県歯科医師会広報担当理事連絡



ー 32 ー

J. ODA  vol.927     ’24-4

協議会（Web会議）

　　　　　第19回摂食・嚥下リハビリテーション

従事者研修会初級コース

　　11日　理事会

　　　　　広報部編集委員会（初校）

　　12日　日学歯　第１回生涯研修制度運営委員

会

　　　　　学院　４月職員会議

　　15日　支払基金　審査運営協議会

　　17日　医療管理部正・副委員長会

　　18日　理事会

　　19日　広報部編集委員会（二校）

　　　　　国保組合　令和６年度全国歯科医師国

民健康保険組合職員事務研修会（〜

20日）

　　20日　令和６年度第１回中国・四国地区歯科

医師会連合会会長・日歯代議員合同

会議（高松）

　　　　　令和５年度真庭歯科医師会４月例会

　　21日　九州歯科大学岡山県同窓会「社保講習

会」

　　　　　学院　交流集会（サントピア岡山総社）

　　24日　広報部編集委員会（終校）

　　25日　理事会

５月１日　広報部編集委員会（集稿）

　　10日　広報部編集委員会（初校）

　　15日　医療管理部正・副委員長会

　　16日　広報部編集委員会（二校）

　　19日　文化事業部会レクリエーション「備前

焼窯元見学と土ひねり体験」

　　22日　広報部編集委員会（終校）

４月１日　岡山市　技工学院第51回入学式

　　４日　岡山市　四役会

　　　　　津　山　定例会

　　５日　児　島　理事会

　　10日　玉野市　理事会

　　11日　赤　磐　赤磐歯科医師会規約変更会議

　　12日　岡山市　理事会

　　15日　真　庭　第６回理事会

　　18日　勝　英　定例会

　　19日　都　窪　理事会

　　20日　浅　口　診療報酬改定講習会

　　　　　真　庭　４月例会・臨時総会，県歯訪

問例会

　　21日　津　山　診療報酬改定講習会

　　　　　勝　英　診療報酬改定講習会

　　　　　真　庭　診療報酬改定講習会

　　22日　倉　敷　診療報酬改定講習会

　　　　　玉　島　診療報酬改定講習会

　　　　　吉　備　診療報酬改定講習会

　　23日　御　津　診療報酬改定講習会

　　　　　都　窪　診療報酬改定講習会

　　　　　新　見　診療報酬改定講習会

　　　　　岡山市　診療報酬改定講習会（１）

　　24日　岡山市　診療報酬改定講習会（２）

　　　　　津　山　理事会

　　　　　玉野市　診療報酬改定講習会

　　　　　和　気　診療報酬改定講習会

　　　　　笠岡・小田　診療報酬改定講習会

４月・５月　地区歯科医師会の予定
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　　「筋トレ」

健太　　　年末年始の暴飲暴食により増えた体重と，日頃の運動不足を解消するために筋トレ

アプリで筋トレを始めました。アプリに年齢，性別，体重，筋トレの目的等を入力するとAI

が最適なトレーニングメニューを日替わりで提案してくれます。毎日違う部位をトレーニング

するので飽きっぽい私も辞めることなく続けられており，早くも３か月目に突入しました。

　問題は毎日運動することによって食事と晩酌がより美味しくなってしまったことです。運動

不足は解消されたのですが，体重は変わる気配がありません。石の上にも三年，３か月で満足

せず三年を目標に長期計画で続けていこうと思います。

粕
山

　　　　　高　梁　診療報酬改定講習会

　　25日　倉　敷　会計会議

　　　　　赤　磐　診療報酬改定講習会

　　　　　瀬戸内市　診療報酬改定講習会

　　　　　井　原　診療報酬改定講習会

　　26日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　定例理事会

　　　　　児　島　診療報酬改定講習会

　　　　　都　窪　定例会

　　30日　岡山市　四役会

５月８日　玉野市　理事会

　　９日　津　山　定例会

　　10日　岡山市　理事会

　　　　　児　島　理事会

　　17日　都　窪　理事会

　　19日　瀬戸内市　支部日帰り旅行

　　22日　津　山　理事会

　　24日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　定例理事会

　　29日　和　気　総会

　　30日　岡山市　合同検診

　　　　　赤　磐　総会，社保講習会
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